



## Braunschweiger Schulen sammeln knapp 15.500 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

Grundschule Klint macht das Rennen

Braunschweig, 28. September 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt acht Braunschweiger Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das erstmalig in Braunschweig stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 4.183 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Grundschule Klint das Rennen und damit den Schulausflug zum phaeno in Wolfsburg gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete mit Unterstützung von Oberbürgermeister Dr. Thorsten Kornblum und dem Geschäftsführer von Eintracht Braunschweig Sven Rosenbaum gemeinsam mit der Peter Jensen Stiftung das erste E-Waste Race in Braunschweig – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner war die ALBA Braunschweig GmbH. Es wurden unglaubliche 15.458 Teile Elektroschrott gesammelt.

Dr. Thorsten Kornblum, Oberbürgermeister der Stadt Braunschweig: „Das E-Waste Race ist ein wunderbares Beispiel dafür, wie Schulen aktiv dazu beitragen können, unsere Umwelt zu schützen. Deshalb habe ich auch sehr gern die Schirmherrschaft übernommen. Schulen haben eine einzigartige Chance, junge Menschen für nachhaltiges Handeln zu sensibilisieren und zu inspirieren. Das E-Waste Race zeigt, wie viel wir gemeinsam erreichen können.“

Sven Rosenbaum, Geschäftsführer von Eintracht Braunschweig: „Ich bin überwältigt davon, wie ehrgeizig die Schülerinnen und Schüler der acht beteiligten Schulen gesammelt haben. Diese Menge an Elektroschrott zeigt, wie viel Potential es gibt und was es eigentlich nur braucht, um unsere Umwelt ein Stück besser zu machen. Ich freue mich sehr, dass ich als Schirmherr dieses besondere Rennen begleiten durfte. Als Großsportverein der Region, mit besonderer Strahlkraft im Profifußball, wollen wir auch unseren Teil beitragen und laden die drei Sieger-Klassen zu uns ins EINTRACHT-STADION ein.“

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

Janet Thiemann, Stiftungsmanagerin Peter Jensen Stiftung beglückwünschte die Schülerinnen und Schüler stellvertretend für Stiftungsmanager Tobias Günther: „Wir freuen uns über das großartige Engagement der Schülerinnen und Schüler und sind beeindruckt, wieviel Elektroschrott in Braunschweig gesammelt wurde. Das E-Waste Race hat die Teilnehmenden zu Botschaftern eines besseren Umweltschutzes gemacht und die Bedeutung von Recycling in der Kreislaufwirtschaft wurde dadurch für alle erlebbar. Besonders möchten wir das Siegerteam der Grundschule Klint mit ihren 4.183 gesammelten Elektroschrottteilen hervorheben und gratulieren mit Freude zu diesem grandiosen Ergebnis. Für die Unterstützung der Teams möchten wir uns bei allen Beteiligten herzlich bedanken.“

Matthias Fricke, Geschäftsführer der ALBA Braunschweig GmbH: „Als Entsorgungsunternehmen freuen wir uns sehr, dass sich die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler während des E-Waste Race intensiv mit dem wichtigen Thema Wiederverwertung auseinandersetzen konnten. Dank der engagierten Teilnahme der Schulen können nun eine unglaubliche Anzahl von 15.458 Teilen Elektroschrott fachgerecht recycelt werden. Durch das richtige Entsorgen von Elektroschrott kann jede und jeder ganz leicht Ressourcen im Alltag schonen und damit aktiv einen Beitrag zum Umweltschutz leisten. Wir gratulieren den Gewinnern herzlich zu dem tollen Sammelergebnis und freuen uns sehr über das Engagement der Schulen in Braunschweig.“

Andrea Meier und Nadine Wicke, projektverantwortliche Lehrerinnen: „Als Fazit können wir sagen, dass die Schüler sehr kooperativ, gemeinschaftlich und klassenübergreifend zusammengearbeitet haben, sich ganz toll gegenseitig unterstützt und motiviert haben. Sei es beim Schleppen der Elektrogeräte (die Muskeln sind ordentlich gewachsen), beim Entwirren der ganzen Kabel und bei der kreativen und umfangreichen Werbung für das außergewöhnliche Projekt. Einige Schüler sind regelrecht über sich hinausgewachsen. Letztlich lässt sich sagen: die Sammlung von allen Elektrogeräten und Co machte die Schulgemeinschaft froh.“

Folgende Schulen nahmen am Projekt teil: Grundschule Klint, Grundschule Gliesmarode, Gymnasium Neue Oberschule, Freie Waldorfschule Braunschweig, Martino-Katharineum, Gymnasium Kleine Burg, Realschule Georg-Eckert-Straße, Wilhelm-Bracke-Gesamtschule.

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). Abdruck honorarfrei mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

---

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: [www.das-macht-schule.net/ueber-uns](http://www.das-macht-schule.net/ueber-uns).

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: [www.das-macht-schule.net/e-waste-race](http://www.das-macht-schule.net/e-waste-race). Plan E ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: [www.e-schrott.-entsorgen.org](http://www.e-schrott.-entsorgen.org).

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert  
Das macht Schule gemeinnützige GmbH  
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg  
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99  
E-Mail: [presse@das-macht-schule.net](mailto:presse@das-macht-schule.net)

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur

